

EDITORIAL Les évolutions de l'antichristianisme en France

hers Fidèles,

N'AYONS PAS PEUR DE DENONCER L'ANTICHRISTIANISME QUI S'EST INSTALLE EN FRANCE ET QUI LA TERRORISE.

Il est l'œuvre du démon, nous le savons, et des ennemis du Christ.

Il faut dire aussi qu'il est la conséquence de notre silence, ce qui est plus grave. Il y a comme cette crainte de dire ce qui est, les faits, la réalité.

Avons-nous été informés de cette abomination antichrétienne révélée par le curé de Mayenne? Celle de la projection d'une vidéo blasphématoire montrant une femme allaitant un porcelet projetée dans la crypte de la Basilique Notre-Dame des Miracles à l'occasion des Nuits Blanches de Mayenne le samedi 5 octobre dernier?

Il est tout aussi intéressant de constater la constance des Veilleurs pour défendre la famille chaque mardi soir à Montpellier... Mais il est consternant d'y entendre la

citation d'auteurs nombreux et variés sans référence aucune à Notre-Seigneur Jésus-Christ!

De qui avons-nous peur, alors que nous avons le bonheur de constater que la grande majorité des participants est catholique? Il y a dans chaque veilleur assis un veilleur à genoux qui s'ignore... Si Dieu ne bâtit pas la maison, en vain travaillent ceux qui la bâtissent. Si Dieu ne garde pas la cité, en vain la sentinelle veille à ses portes¹.

Rappelons tout simplement qu'il n'y a rien de nouveau sous le soleil!

Jésus nous a averti en ces termes :



NE CRAIGNEZ PAS CEUX QUI TUENT LE CORPS, MAIS NE PEUVENT TUER L'AME; CRAIGNEZ PLUTOT CELUI QUI PEUT PERDRE L'AME ET LE CORPS DANS LA GEHENNE².

Voici en sept points le vademecum de la sentinelle qui n'oublie pas le caractère non seulement politique mais surtout surnaturel de son engagement :

Motif 1: Jésus prédit à ses apôtres la persécution qu'ils souffriront à cause de son nom: Le frère livrera son frère à la mort, et le père son enfant, et les enfants s'élèveront contre leurs parents et les feront mettre à

mort. Vous serez en haine à tous à cause de mon nom³.

Motif 2: Celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé⁴ Quelque bien que vous avez fait, et quelque mal que vous ayez souffert, vous ne serez pas sauvé si vous n'êtes pas constant et fidèle jusqu'à la mort.

Motif 3: Le disciple n'est pas plus que le maître, ni le serviteur, plus que le seigneur. Admirons la bonté de Jésus, qui a voulu être calomnié, persécuté, crucifié, pour nous consoler et nous fortifier par son exemple.

Motif 4: Il n'y a rien de caché, qui ne doive être découvert, ni de secret, qui ne doive être connu. Remettons notre conduite entre les mains de

Dieu, ne craignons pas les mensonges des persécuteurs. Dieu découvrira leurs impostures.

Motif 5: Un serviteur de Jésus-Christ ne doit rien craindre que le péché. Gravons cette maxime importante au fond de notre âme. Le péché tue l'âme, et lui cause un malheur éternel.

Motif 6: La Providence a soin des plus petites choses. Dieu sait tout, ordonne tout, règle tout. O homme, pourquoi craignez-vous un homme comme vous, étant dans le sein de Dieu qui vous protège, disait saint Augustin.

Motif 7: Celui donc qui me confessera devant les hommes, moi aussi je le confesserai devant mon Père qui est dans les cieux; mais

celui qui me reniera devant les hommes, moi aussi je le renierai devant mon Père qui est dans les cieux⁵.

Voilà ce qui a animé les apôtres, et les a fait aller par toute la terre : ils n'ont pas craint de publier hardiment et de porter courageusement la croix de Jésus-Christ!

Prions, chers Fidèles, pour rester ces âmes de foi et de courage! Et soyons bien convaincus que l'espérance des âmes lâches et timides est vaine, que leurs travaux sont sans fruit, et que leurs œuvres sont inutiles. A la fin, mon Cœur Immaculé triomphera.

Je vous bénis

Abbé Renaud de la Motte

Prieur

UNE NOUVELLE FORME DE PERSECUTION ANTICHRETIENNE : LA PRESSION

Elle n'est ni blonde, ni fraîche, mais plutôt obscure et réchauffée, elle mousse d'une autre manière : c'est la pression antichrétienne.

Cette nouvelle persécution multiforme s'est développée peu à peu en nos sociétés occidentales. Elle vise à déstabiliser les chrétiens sur tous les plans.

La pression médiatique : la plus visible

Elle prend le visage d'une désinformation systématique sur l'Eglise, en relayant les poncifs antichrétiens (c'est-à-dire des vérités totalement déformées : inquisition, croisades, Galilée...), les calomnies en tout genre (sacerdoce complètement sali...), en rendant



psychologiquement négatives ses qualités positives (« l'Eglise est dogmatique », « l'Eglise donne des interdits », « l'Eglise n'est pas démocratique »). Les médias sont le grand moyen de toucher le peuple, mais aussi

d'utiliser les sciences – en les détournant – pour déprécier les enseignements de l'Eglise : des thèses évolutionnistes couramment utilisées contre la Création, des « études » montrant que les différences de sexe sont purement sociales, des « sondages » en faveur du mariage des prêtres, des « statistiques » montrant que la drogue dite douce ne mène pas aussi souvent à la drogue qui tue, etc...

La pression légale : la plus déterminante

Les lois civiles s'opposent de plus en plus aux lois



religieuses en dépénalisant et organisant les déchéances morales, les crimes (avortement, pseudo-mariage inversé...); elles prennent les catholiques en otage les

empêchant de suivre la loi chrétienne.

Combien de paroissiens sont obligés de travailler le dimanche sous peine de boire le café à Pôle Emploi! La liberté d'agir selon leur conscience droite vient d'être enlevée aux maires de France!

La pression politique : la plus révoltante

Nombre d'hommes politiques usent de leur position pour émettre des déclarations, voire des attaques, contre l'Eglise (Peillon : « On ne pourra jamais construire un



pays de liberté avec le Catholicisme »; Duflot avec sa menace contre l'Eglise à propos des sans abris...), et soutenir des sous-organisations révolutionnaires, antichrétiennes ou dangereuses pour l'éducation des enfants (les femen, les

LGBT, Peillon au GODF...)

Au sein même des organisations politiques et a fortiori si on est élu, il est très difficile de s'opposer aux lois immorales, sous la pression d'être exclu du parti ou de ne pas être réélu.

La pression artistique et publicitaire : la plus grasse

De plus en plus fréquemment, c'est au nom de « l'art »



que certains étalent blasphèmes, sacrilèges, atteintes innommables à la pudeur. A force de voir, on tolère; à force de tolérer, on accepte; à force d'accepter, on justifie; à force de justifier, on le devient. Les publicités sales du métro parisien ou la palme d'or

au dernier festival de Cannes en sont encore un exemple.

La pression ecclésiastique : la plus contradictoire

Au sein-même de l'Eglise, un grand nombre d'ecclésiastiques en proie à cette pression, sont victimes du syndrome de Stokholm, aiment leur bourreau, se refusent à toute défense, et « les

¹ Psaume 127

² Math 10,28

³ Math 10, 21-22

⁴ Idem note 3

⁵ Math 10, 32-33



comprennent », sous le prétexte d'amour-tolérancepartage-modernité (Mgr Dagens en est un exemple récent).

C'est plus un des effets caractéristiques dialogue du interreligieux. La lettre de Magdi Christiano Allam à Benoît XVI l'illustre bien.

La pression linguistique : la plus offensante

« Fasciste », « intégriste », « ringard », qui ne s'est pas senti humilié ou agressé par ces sobriquets qui vous collent à la peau, et dont on ne peut plus se débarrasser? La peine est plus grande quand cette pression linguistique vient altérer les discours de la hiérarchie de l'Eglise, les transformant en langue de bois – ou de buis – sur tous les sujets qui fâchent. Pire encore quand nos frères catholiques vont user des termes inventés par nos ennemis communs pour nous déprécier, mais pleurent d'étonnement quand ils se font taxer eux-mêmes d'intégristes... c'est l'arroseur arrosé!

La pression quotidienne : la plus fatigante

Ce sont les moqueries constantes au travail, les cas de conscience face aux choix difficiles que nous sommes obligés d'accomplir (les kilomètres pour les écoles, les fréquentations des enfants, le choix des lieux de vacances etc...), la pression financière si nous voulons éduquer nos enfants hors de ce marasme boueux actuel.

Les conséquences de ces pressions?

Dans un premier temps, les catholiques ressentent une sorte de honte (face aux pressions médiatiques), de peur (face aux pressions légales et quotidiennes), de complexe (face à la pression linguistique), d'exaspération violente (face aux pressions artistiques et publicitaires), de rejet ou de mépris (face à la pression ecclésiastique).

Dans un second temps, leur réaction va différer :

Certains chrétiens sont réduits au silence : d'abord ils n'osent plus ni défendre l'honneur de Dieu, ni expliquer charitablement. ni même riposter fermement si nécessaire; ensuite ils plus. C'est ne peuvent l'autocensure par de nos propos, d'amalgames, etc... Les Veilleurs en sont un exempletype: rassemblant des chrétiens courageux persévérants à qui je tire mon chapeau (même si je n'en ai pas), les textes et les valeurs utilisés sont souvent ceux de nos adversaires, nous privant par là-même de nous former et nous rassembler sur des principes solides.

D'autres au contraire, voyant plus clairs, ne se taisent pas, remontent aux causes du mal et refusent de combattre seulement ses conséquences. Là encore, il peut y avoir une erreur subtile : sous prétexte que la Révolution progresse en faisant deux pas en avant et un arrière, on juge ridicule de se battre pour le pas en arrière puisqu'il fait partie du processus révolutionnaire. Pourtant, outre la nécessité de freiner la révolution, il faut comprendre que le propre de celle-ci est de verrouiller ses acquis, dans les lois et les intelligences. Nous devons donc combattre les effets de la révolution antichrétienne - car le combat contre ses causes et auteurs, inatteignables, est souvent illusoire -, et nous devons en profiter pour redresser les principes dans les intelligences. Ainsi nous ne nous bornons pas à la réaction mais c'est une reconstruction.

Les remèdes à cette nouvelle persécution?

LIBERONS-NOUS DES PRESSIONS:

- NE LISONS ET NE REGARDONS PLUS LES MEDIAS DU SYSTEME, nous avons maintenant suffisamment constitué de presses alternatives en dehors de celui-ci.
- REGONFLONS NOS POUMONS DE LA FIERTE D'ETRE CATHOLIQUES, comme nos ancêtres la vivaient « pour l'honneur de Messire Dieu!», «pour l'Amour de Dieu », car « Dieu le veult ! ».
- FORMONS-NOUS pour savoir répondre aux poncifs et attaques contre l'Eglise. Nous avons eu ainsi des victoires si faciles!
- **CROYONS EN LA FORCE DES PRINCIPES!** Revenons sans cesse aux principes immuables, et manifestons-les. Tout le reste n'est que vent, mode et disparaît bien vite...
- DIEU RESTE TOUJOURS LE MAITRE : depuis le concile Vatican II le catholicisme s'était enfoui socialement, se battait la coulpe pour son esprit réactionnaire, se défendant de « posséder la vérité ». Mais Taubira est passé par là... elle a réussi le miracle de réveiller les consciences de la France catholique, lui lever la tête, mobiliser sa jeunesse et lui donner le goût du combat politique; merci!
- AU TABERNACLE, AIMONS A PRIER EN SILENCE, pour que le Seigneur nous donne un regard de haut sur tous ces évènements, à la lumière du Salut.

Nous aurons alors l'âme légère, délivrée de toute crainte, et transmettrons une Espérance solide à tous ceux qui se découragent.

Abbé Guillaume Gaud



Comment être Martyr?

« Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous. Si vous étiez du monde, le monde aimerait son bien, mais parce que vous n'êtes pas du monde, puisque mon choix vous a tirés du monde, le monde vous hait. Rappelez-vous la parole que je vous ai dite : le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi... On vous exclura des assemblées. L'heure vient même où qui vous tuera croira rendre un culte à Dieu ». (Jean XV, 18-20 et XVI, 2).

Totre-Seigneur nous a prévenus... A peine les Apôtres avaient-ils reçu leur mission qu'ils rencontraient l'hostilité des Juifs. En 64, trente ans à peine après la mort du Sauveur, commençaient trois siècles de chasse aux chrétiens. Toujours l'Eglise rencontre l'hostilité du monde. Pourquoi Dieu permet-Il que nous soyons ainsi exposés à ses injures ? Pourquoi tant de souffrances, tant de haine, tant de chutes aussi? Tout d'abord pour que nous comprenions que l'essentiel n'est pas notre vie terrestre: « Ne craignez rien de ceux qui tuent le corps, mais ne sauraient tuer l'âme; craignez plutôt celui qui peut perdre dans la Géhenne à la fois l'âme et le corps » (Matthieu X, 28). Ensuite pour mettre à l'épreuve la constance de notre foi et de notre attachement au vrai et au bien, en faisant éclore dans des âmes même jeunes, faibles ou craintives des fruits admirables de sainteté qui seront

autant de titres de gloire au Ciel. Enfin pour prouver la justesse de la cause des persécutés par leur héroïsme : « *Le sang des martyrs est une semence de chrétiens* » disait Tertullien.

QUI EST MARTYR?

L'de force, elle-même dirigée par la vertu de charité surnaturelle, en vue de rendre un témoignage public de la vérité de la foi. En d'autres termes, le martyr accepte de subir la mort par amour pour Dieu en défendant sa Révélation contre les persécuteurs. Saint Thomas, reprenant les Pères, ramène le martyre au sens propre à quatre conditions :

- Témoignage public, extérieurement exprimé
- Conduisant à la mort effectivement reçue, signe de la persévérance jusqu'au bout : les « confesseurs », qui avaient subi torture ou privations de biens, mais non le châtiment suprême, n'étaient pas

biens, mais non le châtiment suprême, n'étaient pas considérés comme saints pour autant dans les communautés chrétiennes primitives

communautés chrétiennes primitives

- En haine d'une vérité de foi ou d'une vérité connexe, non d'une vérité naturelle ou d'une cause simplement profane, comme la défense de la patrie. Saint Jean-Baptiste est vénéré comme martyr alors qu'il mourut pour défendre l'intégrité du mariage.
- En vue de préserver l'honneur de Dieu, donc par motif de charité, ce qui exclut un héroïsme purement humain. Socrate, qui but courageusement la ciguë, n'est pas un martyr.

Si ces quatre conditions sont réunies, l'Eglise affirme que le martyr est saint, qu'il monte au Ciel sans passer par le Purgatoire, car il a accompli un acte de charité parfaite : il a su mettre l'amour de Dieu au-dessus de tout attachement terrestre. L'ardeur de sa charité a su stimuler la vertu de Force au point de triompher de la peur de la mort, la plus grande des peurs puisqu'elle porte sur notre plus grand bien, celui auquel nous sommes le plus instinctivement attachés, la vie elle-même. C'est pourquoi Notre-Seigneur nous a dit : « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. »

PUIS-JE ETRE MARTYR ?

Si le martyre est un acte de charité parfaite, qui commande un acte extraordinaire de force, nul ne peut prétendre accomplir cet acte héroïque sans une aide spéciale de Dieu. L'Eglise interdit de rechercher

volontairement le martyre, par exemple en provoquant les persécuteurs : de nombreux fidèles le firent dans les premiers siècles, emportés par leur zèle, la perspective du salut immédiat, et une certaine témérité... et finirent par sacrifier aux idoles sous la torture. Il n'est pas, en revanche, interdit de désirer le martyre, ni d'obéir à un ordre exprès de l'Esprit-Saint par le don de Force, dépassant quelquefois la mesure de la prudence humaine. Ainsi, Saint Polyeucte, qui détruisit les idoles en sachant qu'il subirait la mort pour sacrilège, est-il vénéré comme un saint, en raison de la constance qu'il garda ensuite durant son procès et le mena effectivement au martyre, preuve qu'il avait agi non par imprudence mais sous l'impulsion du Saint-Esprit.

Gardons-nous donc de nous croire dignes du martyre! Le martyre est une grâce, un don

libre de Dieu, qui ne vient pas **récompenser** nos mérites. Tout au plus pouvons-nous nous y **disposer** par l'exercice constant de la vertu de Force. Nous avons parlé du martyre au sens propre, Saint Bernard de Clairvaux n'hésite pas à parler de deux autres types de martyrs, reconnus comme tels par la liturgie (au sens impropre, ajoutera Saint Thomas d'Aquin): Saint Jean l'Evangéliste, qui accepta de subir la peine de mort, mais en fut miraculeusement préservé; et surtout les Saints Innocents, qui à l'inverse ne purent faire acte de volonté, mais subirent bel et bien la mort en haine du Sauveur...

LA MORT QUOTIDIENNE A NOUS-MEMES

Saint Jérôme ajoute : « Ce n'est pas seulement la mort pour la foi qui fait le martyr ; la vie immaculée d'une

âme qui sert Dieu avec amour et pureté en est un aussi et de tous les jours. » Martyrs propres ou impropres, tous nous sommes appelés à exercer la vertu de force dans un monde qui en manque de plus en plus : « Le déclin du courage est peut-être le trait le plus saillant de l'Occident aujourd'hui pour un observateur extérieur » disait

Soljenitsyne en 1978 (Discours de Harvard)...

« Je vous ai dit ces choses pour qu'en Moi vous ayez la paix. Dans le monde vous aurez à souffrir. Mais gardez courage! J'ai vaincu le monde ». (Jean XVI, 33)

Abbé Louis-Marie Carlhian

Activités du mois de novembre 2013

PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES -FABREGUES

• Toussaint 1^{er} novembre :

 $\underline{Fabrègues}$: confessions à 10h00, messe chantée à 10h30. Vêpres et Salut du TSS à 17h00

Boirargues: Messe basse à 8h30 et confessions à 8h00

• Jour des Morts 2 novembre :

Fabrègues: messes à 11h15 et 19h00. Heure Mariale à 18h00.

Boirargues: messe à 8h00.

- Quête pour les travaux du Prieuré : dimanche 3 novembre. Merci de votre générosité!
- Scouts du Prieuré : sortie sous tente au Prieuré les 12 et 13 octobre
- Catéchisme pour adultes : chaque jeudi à 19h15 après la messe (abbé Gaud)
- Randonnée pédestre du Groupe saint Jacques : sam 9 novembre. Renseignements auprès du Frère 06 76 93 81 97
- <u>Cercle de Philosophie</u> : dimanche 10 novembre : *L'Eglise (encyclique Mystici corporis de Pie XII)*. Abbé Gaud
- Cercle des Etudiants : chaque mardi à 18h30. Messe à 19h00.
- Quête et vente de gâteaux pour l'école : dimanche 17 novembre (3ème du mois)
- Catéchisme : mercredi 6 et 20 novembre.
- Samedi des Travaux : samedi 23 novembre à partir de 9h00. Merci de votre présence.
- <u>Récollection mensuelle des Prêtres et Frère de la Communauté</u> : mercredi 13 novembre. Silence, prière, pas de rendez-vous, pas de téléphone. Heure Sainte de 17h30 à 18h30 ouverte aux Fidèles.
- Quête pour les fleurs : dimanche 24 novembre à Fabrègues. Merci.
- Récollection avec l'abbé Callier : le samedi 30 novembre

PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN

- Toussaint 1^{er} novembre : confessions à 10h00, messe chantée à 10h30. Vêpres et Salut du TSS à 17h00.
- Jour des Morts 2 novembre : messes à 7h15 et 18h30
- Conférence Spirituelle du 1^{er}samedi du mois : pas de conférence en raison du 2 nov.
- Quête pour les travaux du Prieuré : dimanche 3 novembre. Merci de votre générosité!
- Cours de catéchisme pour adultes et catéchumènes : chaque lundi de 19h15 à 20h15, sauf le 11 novembre.
- Messes Korian Catalogne : le samedi 2 novembre et le lundi 18 novembre à 15h.
- Cercle des Jeunes Familles : samedi 09 novembre. Abbé de la Motte à 20h.
- <u>Cercle saint Vincent Ferrier sur l'islam</u> : samedi 16 novembre à 19h15 après la messe. Repas tiré du sac. Abbé Gaud.
- Quête et vente de gâteaux pour l'école : dimanche 17 novembre (3^{ème} du mois)
- Récollection avec l'abbé Callier : le dimanche 1er décembre.

EGLISE NOTRE DAME DE GRACES - NARBONNE

- <u>Toussaint 1^{er} novembre</u> : confessions à 08h30, messe chantée à 09h00.
- **Jour des Morts 2 novembre :** Messe à 9 heures et catéchisme. Abbé de la Motte.
- Cercle de Tradition: vendredi 15 novembre à 20h00. Ab Carlhian. Etude des sacrements.

DATES A RETENIR

- <u>Visite de l'abbé Vincent Callier</u>: Récollection de l'Avent. Samedi 30 novembre à Fabrègues et dimanche 1^{er} décembre à Perpignan.
- Confirmations: Mgr Fellay à Narbonne le dimanche 11 mai.



1ER NOVEMBRE : FETE DE LA TOUSSAINT

TABLEAU DES MESSES DE NOVEMBRE

MOIS DE NOV. 2013	BOIRARGUES	FABREGUES	MILLAU	NARBONNE	PERPIGNAN	OBSERVATIONS
Jeudi 31 octobre		18h30 : ab Gaud		18h30 : -	18h30 : de la Motte	Vêpres et Salut 17h
Toussaint 1er nov	08h30 : ab Gaud	10h30 : ab Gaud	17h : ab Carlhian	09h00 : ab Carlhian	10h30 : de la Motte	
		17h00 : Vêpres			17h00 : Vêpres	
Samedi 2 nov	08h00 : ab Gaud				07h15 : de la Motte	
Défunts		11h15 : ab Gaud	10h30 : ab Carlhian	09h00 : de la Motte		
		18h00 : adoration			15h00 : de la Motte	Messe Korian
		19h00 : ab Carlhian			18h30 : ab Gaud	
Dimanche 3 nov	08h30 : de la Motte	10h30 : de la Motte		09h00 : ab Carlhian	10h30 : ab Gaud	
lundi		07h30 : -			08h45 : de la Motte	
		18h30 : ab Carlhian			18h30 : ab Gaud	
Vendredi		18h30 : ab Gaud		18h30 : RP Jérôme	18h30 : ab Carlhian	
Samedi	08h00 : RP Jérôme	18h30 : ab Carlhian			08h00 : ab Carlhian	
Dimanche 10 nov	08h30 : ab Carlhian	10h30 : ab Gaud	17h : RP Jérôme	09h00 : RP Jérôme	10h30 : de la Motte	
lundi		07h30 : ab Carlhian			08h45 :	11 novembre
		18h30 : RP Jérôme			18h30 :	
Vendredi		18h30 : RP Jérôme		18h30 : ab Carlhian	18h30 : Nouveau	
Samedi	08h00 : RP Jérôme	18h30 : ab Carlhian			18h30 : ab Gaud	
Dimanche 17 nov	08h30 : ab Carlhian	10h30 : de la Motte		09h00 : RP Jérôme	10h30 : ab Gaud	
lundi		07h30 : -			08h45 : ab Gaud	Messe Korian
		18h30 : ab Carlhian			18h30 : de la Motte	
Vendredi		18h30 : ab Gaud		18h30 : ab Carlhian	18h30 : Nouveau	
Samedi	08h00 : ab Gaud	18h30 : ab Carlhian			08h00 : Nouveau	
Dimanche 24 nov	08h30 : ab Gaud	10h30 : ab Carlhian	17h : de la Motte	09h00 : RP Jérôme	10h30 : Nouveau	
lundi		07h30 : ab Carlhian			08h45 : de la Motte	
		18h30 : ab Gaud			18h30 : Nouveau	

Confessions une demi-heure avant la messe et sur rdv

1, rue Neuve-des-Horts 34690 Fabrègues

Téléphone : 04 67 85 24 10 Port : 06 03 73 88 42

Email: renaudjoubertdelamotte@gmail.com



LE BILLET DU PADRE

ON DEMANDE DES PECHEURS

Le curé d'une petite paroisse qui connaissait bien toutes ses ouailles avait repéré que Mathurin échappait toujours à la confession. Un jour, il lui dit :

- Ah, père Mathurin, il faudra venir vous confesser! Mais l'autre répondit :
- Ah non! Pas question! Qu'est-ce que j'irais dire? Je rends service à tout le monde. Quand il y a un coup de main à donner, je suis toujours prêt...

Le père curé ne dit plus rien mais deux jours après, il alla revoir Mathurin pour lui demander un service :

- Ah bien sûr! Je vous l'ai dit l'autre jour... Quand voulez-vous que je vous aide?
- C'est vous qui fixerez l'heure... Venez avec une échelle à l'église.
- Tout de suite!»

Arrivé à l'église, le curé lui dit :

- Voilà, j'ai une niche à nettoyer... celle qui n'a pas encore de statue de saint.

Mathurin posa l'échelle. Le curé le laissa grimper et, quand Mathurin fut en haut dans la niche, il retira l'échelle, puis il enlèva son chapeau et s'agenouilla en disant :

- Saint Mathurin, priez pour nous!

On dira volontiers : « Je ne suis pas parfait, c'est sûr, mais je ne me sens pas pécheur » On aura tendance à remplacer le péché par des « explications ». Et pourtant, la frontière entre le bien et la mal ne passe pas entre les autres et moi. Elle passe à l'intérieur de moi. Puis-je aimer le Sauveur tant que je ne reconnais pas ma part de responsabilité dans ce mal qui l'offense ?

Selon le titre célèbre du Père Bro, on demande des pécheurs!

HUMOUR

In homme ouvre un bar juste en face d'un cimetière. Pour en faire la publicité, il place une enseigne en disant :

Quoi que l'on dise, ou quoi que l'on fasse, on est bien mieux ici qu'en face.

Voyant cela, le curé place aussi une enseigne à l'entrée du cimetière. On pouvait y lire :

Quoi que l'on dise, ou quoi que l'on fasse, tous ceux qui sont ici viennent d'en face.

Chronique de nos chapelles



GROUPE DES ETUDIANTS CATHOLIQUES DE MONTPELLIER



ECOLE DE PERPIGNAN: L'ABBE CARLHIAN AU MILIEU DES ENFANTS



SAUSSINES : MESSE EN MEMOIRE DES VICTIMES DE LA REVOLUTION

D'une belle façon puisqu'elle souligne le désir de sanctification de votre communauté, la récollection mensuelle de notre communauté du mercredi 17 septembre ouvre cette chronique. Pendant quelques heures, vous avez pu perdre un appel téléphonique... c'est vrai! Mais quel plaisir de retrouver vos prêtres ressourcés par leur proximité avec le Divin maître!

Quelle énergie, quelle efficacité, quelle disponibilité données par nos bonnes volontés ce samedi des travaux! Dans le parc, la maison, sur le parvis ou encore la cuisine, les fidèles se dévouent sans ménager leur peine. Leur piété est aussi remarquable que discrète car ils visitent l'Hôte du tabernacle avant toutes choses. Donc, le contraire du pessimisme que Brecht souligne vulgairement dans sa pièce l'opéra de quat'sous : D'abord la bouffe ensuite la morale.

Mais ce week-end du XVIII° dimanche se distingue aussi par les conférences proposées aux fidèles de Narbonne et Perpignan. Remarquons le joli carton des Perpignanais qui organisaient le même jour, une conférence au franc succès et un apostolat assez original mais fécond qui consiste à tenir un stand au forum des associations. Avec un sujet - l'islam - porté par un orateur comme l'abbé Gaud et avec l'enthousiasme de l'abbé Carlhian valorisant les mérites de l'école, les dés n'étaientils pas pipés ? Pendant ce temps, au prieuré, émue, recueillie, madame Armengaud prononçait son engagement dans le Tiers-Ordre de la Fraternité. Quel bel exemple! Ensuite, sous un soleil digne d'Austerlitz, avec probablement en tête le mot de Byron: Le vin est le refuge ultime de la délicatesse, de la civilisation, notre prieur recevait dignement ses nouveaux paroissiens autour d'un apéritif.

Le 25 septembre, notre communauté s'agrandit avec **Etienne** arrivé tout droit du **Canada**! Mais oui, vous avez bien lu! Inutile de vous dire que son dépaysement est total car *chez nous* pour reprendre l'une de ses expressions favorites, on ne prend pas deux œufs-bacon-saucisses au petit déjeuner! A nous de lui faire apprécier notre cher pays en général et notre belle région en particulier.

Les royalistes du sud se regroupent à **Saussines** pour y prier et réfléchir, affermissant ainsi leurs convictions, leur fidélité. Ils reprennent avec affliction - et nous avec eux - le mot d'Athalie : *Le bonheur des méchants comme un torrent s'écoule*. Faire face! Telle pourrait être leur devise...

Ce même samedi 28 septembre, les familles, les professeurs de **notre école de Perpignan** se retrouvent à **Collioure** avec le prieur et l'abbé Carlhian pour une sortie. Des visites - ah! l'ermi-



NOUVEL ORNEMENT POUR LA CHAPELLE DE BOIRARGUES!



RECOLLECTION PRECHEE PAR M. L'ABBE DELAGNEAU



ECOLE DE PERPIGNAN : VISITE DE L'EGLISE DE COLLIOURE

tage de Consolation -, des jeux pour les enfants, sans oublier une profonde piété font de cette journée un merveilleux moment d'unité et de réconfort. Le frère pendant ce temps, représente le prieuré aux premiers vœux des frères à Flavigny.

Après avoir profité d'une récollection du doyenné à Carcassonne, vos prêtres sont happés par leur ministère du premier samedi du mois d'octobre. Le lendemain, solennité de Notre Dame du Rosaire, à Agde, l'abbé Carlhian célèbre une messe pour les rapatriés d'Algérie qui méditent depuis plus de cinquante ans le mot de St Ambroise: mes armes sont mes larmes. A Fabrègues, les fidèles ont pu s'agenouiller devant la statue de Notre Dame qui, telle la proue d'un navire du grand siècle, orne pour cette journée l'entrée du chœur. À l'issue de la messe, un baptême réjouit la paroisse et le Ciel. Le temps est frais ce samedi 12 octobre, quelques petits nuages blancs soulignent le bleu habituel de

petits nuages blancs soulignent le bleu habituel de notre ciel mais cela ne décourage nullement notre **groupe de randonneurs de Fabrègues** qui s'élance sur les sentiers sans se douter un seul instant de mes lacunes en topographie... Ma botte secrète? La lecture d'Alice au pays des merveilles : Si tu ne sais pas où tu veux aller, tous les chemins t'y mèneront... Mais nos braves louveteaux et louvettes tiennent aussi à tenir tête aux premiers frimas en plantant leurs tentes dans le parc du prieuré. Ils ont couru, joué, appris tout ce que doit savoir un louveteau et le soir, la bonne humeur de leur veillée émeut jusqu'aux pierres. Merci Akela, merci Baloo!

Bien sûr il y eut un apéritif, un repas convivial mais ce n'est pas cela qui illumina ce XXI° dimanche. Non! La beauté de cette journée, vient du zèle tranquille de l'abbé **Delagneau**, des sujets abordés au cours des instructions, des exercices de piété, des nombreux fidèles de Fabrègues mais aussi de Perpignan qui la veille ont eu la même grâce. Cette sainte journée a trouvé son aboutissement au Salut du Saint Sacrement mais nul doute que son bénéfice se poursuivra par un renouveau de ferveur dans nos chapelles...

Un jour, je m'en irai sans en avoir tout dit... Avec l'arrivée du mois de novembre propice aux réflexions sur la brièveté de la vie, le titre du dernier ouvrage de J. d'Ormesson aide ma méditation.

Et la vôtre ?■

Frère Pascal

CARNET PAROISSIAL

FABREGUES

Baptême

Dimanche 6 octobre : David VALADIER